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 2 

Minuta da Ata da 3ª reunião ordinária, realizada no dia 03 de agosto de 2021. 3 

 4 

No dia 03 de agosto de 2021, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia Hidro-5 

gráfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência através do aplicativo Zoom. 6 

Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes - Poder Público Esta-7 

dual: Rodrigo de Sousa Lousada (IGAM) – Suplente, Neivaldo Luis Monteiro 8 

(IEF) – Titular, Érica Francisco de Paula Araújo  (DEER) – Titular, Tais Fernanda 9 

Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Ti-10 

tular, Eleusa Maria de Lima e Silva (SES) – Titular, Aline Aparecida Cavalcante 11 

de Oliveira (SES) – Suplente; Representantes Poder Público Municipal: Ivonete 12 

Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Mu-13 

nicipal de Patos de Minas) – Suplente, Denys Herculano de Castro (Prefeitura 14 

Municipal de Lagoa Grande) – Titular, Denys Henrique de Andrade Santiago (Pre-15 

feitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos (Prefeitura 16 

Municipal de Vazante) – Titular, José do Carmo Pereira Machado (Prefeitura Mu-17 

nicipal de Brasilândia de Minas) – Titular; Representantes de Usuários: Saulo de 18 

Lima Bernardes (COPASA) – Titular, Alexandre Augusto Soares Matos (IBRAM) 19 

– Titular, Adaiane Pereira de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro 20 

(IRRIGANOR) – Titular, Osvaldo Batista de Souza (Sindicato dos Produtores Rurais 21 

de Paracatu) – Titular, Dalmi Veloso (Sindicato Rural de João Pinheiro) – Suplente, 22 

Helberth Henrique Raman Vale Teixeira (FIEMG) – Titular; Representantes da 23 

Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nascimento (Cáritas Diocesana de Paracatu) – Ti-24 

tular, Afonso de Jesus Silveira Andrade (ASPROM) – Titular, Luís Fernando 25 

Barreto (AEAPA) – Suplente, Antônio Eustáquio Vieira (MOVER) – Titular, To-26 

bias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, Geni Souza Oliveira (CEPASA) – 27 

Titular, Bruno Peres de Oliveira (ASCON) – Suplente, Alfredo Costa (Instituto Fe-28 

deral do Norte de Minas Gerais – IFNMG) – Suplente. Convidados: Frederico 29 

Franco, Marcos Guimarães, Mariana Machado, Isabela Anjos, Delio Oscar, Ca-30 

rolina Limeirinha (MPMG) e Regis Couto. Assuntos em Pauta:  01) ABERTURA 31 

PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PA-32 

RACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio inicialmente 33 

agradeceu a presença da Dr. Carolina Limeirinha, que é a nova Coordenadora das 34 

bacias do Paracatu e Urucuia, falou que a situação do Paracatu é crítica, mas que está 35 

caminhando, Antônio Eustáquio falou da quantidade d’água, chuva dos últimos 12 36 

meses e os problemas enfrentados. Antônio Eustáquio pediu para Frederico Franco 37 

para compartilhar na tela, fotos da situação atual, e fotos anteriores da situação do Rio 38 

Paracatu e informou que dia 18 haverá uma reunião com o IGAM sobre a cobrança 39 
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pelo uso de recursos hídricos e ressaltou a importância da presença dos representantes 40 

da CTOC. Em seguida passou para o próximo ponto de pauta. 02) CONFERÊNCIA 41 

DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: Adson passou a palavra para Frederico, que 42 

compartilhou a tela com os conselheiros, para verificar a presença de todos. Com o 43 

quórum atingido, Adson passou para o próximo ponto de pauta. 03) APROVAÇÃO 44 

DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 01/06/2021 - ANTÔNIO EUS-45 

TÁQUIO VIEIRA: Antônio Eustáquio informou que a Ata já havia sido enviada 46 

aos conselheiros para fazerem as devidas considerações e em seguida colocou em vo-47 

tação a aprovação da Ata da Reunião Ordinária do CBH-Paracatu do dia 01/06/2021. 48 

A mesma teve 03 abstenções de Alexandre Augusto Soares Matos, Adaiane Pereira 49 

de Souza e Osvaldo Batista de Souza e aprovada pelo restante dos presentes. Em 50 

seguida passou para o próximo ponto de pauta. 04) INFORME DAS CORRESPON-51 

DÊNCIAS ENVIADAS E RECEBIDAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson 52 

leu oficio do IGAM encaminhando processo da DAC do Entre Ribeiros do trecho do 53 

Córrego Conceição e da Sub Bacia do Médio Ribeirão São Pedro, ambos para apreci-54 

ação da CTOC, oficio recebido do CEPASA solicitando ponto de pauta na reunião, 55 

ofício do Condomínio de Irrigação do Rio Paracatu solicitado ao Comitê que dialogue 56 

com os usuários para que seja mantida a vazão residual do rio. Leu também ofício do 57 

IGAM solicitando que Comitê manifeste se vai continuar fazendo uso dos bens cedi-58 

dos pelo IGAM no Termo de Permissão de Uso de Bens Móveis No 05/2019. Leu 59 

também oficio enviado ao IGAM solicitando a criação da CGL do Ribeirão Barra da 60 

Égua e outro solicitando a criação da CGL do Ribeirão Boa Esperança. Leu também 61 

um ofício destinado aos usuários que abrangem a Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 62 

solicitando a cada usuário que analise a situação do seu trecho do curso d’água de 63 

modo a manter a sustentabilidade das atividades e da Bacia. Leu também ofícios ao 64 

IGAM informando a Secretaria da CGL do Córrego Boa Esperança, do Vereda Grande 65 

e do Barra da Égua e em seguida passou para o próximo ponto de pauta. 05) APRE-66 

SENTAÇÃO DE SITUAÇÃO DAS CGL’S DA BACIA HIDROGRÁFICA DO 67 

RIO PARACATU – TOBIAS VIEIRA: Tobias começou mostrando uma imagem 68 

das DAC’s da região e passou um apanhado geral de como está a situação de cada 69 

CGL destacando a falta de disponibilidade d’água. Em seguida abriu a palavra para 70 

retirada de dúvidas dos conselheiros. 06) APRESENTAÇÃO DE PROPOSTA 71 

PARA REORGANIZAÇÃO DA BACIA DO ENTRE RIBEIROS – TOBIAS VI-72 

EIRA: Tobias mostrou a imagem das portarias de outorgas coletivas do Entre Ribeiros 73 

no mapa, e informou que atualmente elas não tem uma divisão por Sub Bacia e sugeriu 74 

que na Reunião da CTOC tiveram a ideia de fazer unificar duas portarias no Alto São 75 

Pedro criando a CGL do Alto São Pedro, o Médio São Pedro, unificando duas portarias 76 

e meia, de outorga, publicar também a CGL do Santa Rita, unificar a portaria nº 1036 77 

e a 1026, já a portaria nº 1686, Tobias sugeriu dividir o Ribeirão do Carmo e Ribeirão 78 

do Aldeia e a área da portaria nº 3224 ficaria como Baixo Entre Ribeiros e não mexer 79 
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na portaria nº 1777 do Vereda Grande. Em seguida abriu a palavra para sugestão dos 80 

conselheiros. Alguns conselheiros retiraram dúvidas e deram sugestões e em seguida 81 

passou para o próximo ponto de pauta. 07) APRESENTAÇÃO SOBRE A SITUA-82 

ÇÃO REFERENTE A CRIAÇÃO DA SUB-BACIA DO RIO PRETO – GENI 83 

SOUZA OLIVEIRA: Geni passou a palavra para Osvaldo e Adaiane fazerem suas 84 

considerações sobre a criação da Sub-Bacia do Rio Preto. Em seguida passou a palavra 85 

para Sr. Ildeu, presidente do CEPASA, que também fez suas considerações. Em se-86 

guida Antônio Eustáquio pediu Frederico Franco, para compartilhar na tela o 87 

documento que fala a composição do GT do Rio Preto decidido na reunião de 2019 e 88 

em seguida Antônio falou que em uma reunião do CBH-Paracatu, houve uma apre-89 

sentação do pessoal do CBH-Velhas que pode nos passar informações a respeito da 90 

experiencia deles sobre a criação dos Subcomitês, Antônio Eustáquio disse também 91 

que infelizmente esse GT não atuou e em todas reuniões que conversaram sobre esse 92 

assunto, não decidiu nada e não foi para frente. Solicitou ao Sr. Ildeu para que ajude 93 

o Comitê a implementar pelo menos o GT do Rio Preto para que esse assunto caminhe. 94 

Tobias Vieira manifestou sua opinião a respeito desse ponto, falou que acompanha 95 

essa discussão que algumas pessoas estão falando que o CBH-Paracatu está centrali-96 

zando as coisas, que impede que o Rio Preto se torne um Comitê de Bacias, mas que, 97 

em seu ponto de vista, enquanto existir um GT, mas que não consegue fazer uma reu-98 

nião, elaborar um relatório, uma proposição, não tem que vir na reunião falar coisas 99 

como se o Comitê estivesse impedindo não. Tobias sugeriu que o GT, produza alguma 100 

coisa, e assim traga para ser apresentado numa reunião do CBH-Paracatu. 08) FINA-101 

LIZAÇÃO DA COMPOSIÇÃO E ELEIÇÃO DO COORDENADOR DA 102 

CÂMARA TÉCNICA DE PLANEJAMENTO INSTITUCIONAL – CTPI DO 103 

CBH-PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO: Frederico Franco, colocou na tela 104 

a composição dos representantes da CTPI e abriu para manifestação dos conselheiros. 105 

Antônio Eustáquio sugeriu criar um grupo no Whatsapp, e dar 10 dias de prazo para 106 

que as instituições finalizem as manifestações de interesse de compor essa Câmara 107 

Técnica e Adaiane sugeriu marcar uma primeira reunião da CTPI para que assim eleja 108 

o Coordenador desta Câmara Técnica, em seguida Frederico sugeriu juntar o que An-109 

tônio Eustáquio e Adaiane disseram, dar 10 dias de prazo parar que as instituições 110 

manifestem para finalizar a composição da CTPI, forma um grupo no Whatsapp e em 111 

seguida marca uma Reunião para instituição dos membros desta CT e para eleger o 112 

Coordenador e Relator e ficou aprovado desta forma. 09) ASSUNTOS GERAIS E 113 

COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Afonso informou de uma irregularidade 114 

em João Pinheiro em que, principalmente no Rio da Prata e no Rio do Sono, onde se 115 

impera a questão da dragagem de forma irregular, e solicitou ajuda do Ministério Pú-116 

blico nessa questão. Ivonete Antunes informou da reunião de Pré Conferencia do 117 

Plano de Saneamento Básico do Estado de Minas Gerais e não tem quase nenhum 118 

conselheiro dos comitês presentes nessa reunião e assim Ivonete convidou a todos para 119 
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participarem dessa construção do plano estadual de saneamento. 10) ENCERRA-120 

MENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, Antônio Eustáquio 121 

agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reunião. 122 

 123 

 124 

APROVAÇÃO DA ATA 125 

 126 

 127 

 128 

 129 

Antônio Eustáquio Vieira 130 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 131 

 132 

 133 

 134 

 135 

Adson Roberto Ribeiro 136 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 137 


